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APPELLO INIZIALE ORE 17:00 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19:03   
 

 

Apertura Lavori ore 17:33 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Segretario, procediamo con l’appello. 

 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

Buona sera signor Presidente, Assessori, signori Consiglieri. 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, presente;  

Cavasino Pietro, presente;  

Pugliese Leonardo, presente;  

Milazzo Eleonora, presente;  

Gerardi Guglielmo Ivan, presente;  

Accardi Michele, presente;  

Di Girolamo Gaspare, presente;  

Orlando Leonardo, presente;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, presente; 

Giacalone Pietro, presente;  

Titone Vanessa, presente;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, presente;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, presente;   

Coppola Flavio Salvatore, presente;  

Martinico Elia Francesca, presente;  

Genna Rosanna, assente;   

Bonomo Giancarlo, presente;  

Passalacqua Gaspare, presente;   

Fernandez Felice Massimo, presente;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Segretario. Allora, all'appello risultano presenti 18 Consiglieri 

su 24, siamo in presenza del numero legale.  

 

 

Prelievo del punto numero 1) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 



Passiamo al primo punto all'Ordine del Giorno, la "nomina degli 

scrutatori". Nomino scrutatori il Consigliere Bonomo, il Consigliere 

Cavasino e il Consigliere Di Girolamo. Chi è favorevole rimanga seduto, 

chi è contrario si alzi.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, assente;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Approvato.  

 

 

Prelievo del punto numero 2) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Si passa al punto 2 all'Ordine del Giorno, "lettura e approvazione dei 

verbali delle sedute precedenti". Si comunica che non è pervenuto alcun 

verbale della seduta del 3 marzo.  

 

 



Prelievo del punto numero 3) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

A questo punto si scorre col numero 3, le "Comunicazioni". Al riguardo si 

è iscritta a parlare la Consigliera Elia Martinico e a seguire il 

Consigliere Ferrantelli. Prego Consigliera Martinico, ne ha la facoltà. 

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

Signor Presidente, Assessori, colleghi in aula. Credo che oggi in occasione 

della giornata internazionale della donna sia doveroso aprire la nostra 

seduta con una riflessione sulla condizione femminile. Con certezza di 

interpretare i sentimenti dell'intero Consiglio desidero innanzitutto 

trasmettere un messaggio di vicinanza, di incoraggiamento a tutte le donne 

marsalesi indistintamente, senza differenza di estrazione sociale, di 

appartenenza politica, di territorio, di etnia. Consentitemi anche di 

rivolgere un saluto particolarmente affettuoso alle colleghe elette insieme 

a me in quest'assemblea con tenacia, con determinazione e con passione 

dimostrano quotidianamente il valore della parità di genere. Anche un 

augurio alle donne presenti a palazzo VII aprile nonché al nostro 

Assessore, la dottoressa Antonella Coppola. Sono estremamente fiera oggi 

come donna di poter rappresentare in quest'aula le mie concittadine e ne 

avverto al contempo tutta la responsabilità. Proprio per questo faccio un 

appello a non dimenticare mai, nemmeno per un solo istante che ancora 

adesso la condizione femminile è segnata da numerosi elementi di 

discriminazione, sul lavoro dove tutte le donne continuano a essere 

penalizzate sia riguardo alle possibilità di essere assunte che nelle 

prospettive di carriera, oppure in famiglia dove molto spesso le donne 

sono costrette a sobbarcarsi la parte più pesante del lavoro domestico e 

dove nei casi più gravi vengono fatte oggetto della più spietata brutalità. 

Non sarebbe degno celebrare questo 8 marzo infatti se non ricordassimo 

tutti quanti con la tristezza nel cuore la piaga terribile della violenza 

di genere, di una violenza che è ancora più perfida proprio perché proviene 

dalle persone vicine, dai compagni, dai mariti, da coloro che dovrebbero 

fornire protezione e affetto e che invece si trasformano in autentici 

persecutori. Quasi ogni giorno le pagine di cronaca nera si riempiono 

purtroppo di racconti spaventosi, tutti simili nella loro dinamica. Penso 

che noi tutti come Amministrazione abbiamo il compito di contrastare questa 

cultura del sopruso e del possesso ma anche di fornire un supporto concreto 

alle donne vittime di violenza domestica, di potenziare le strutture 

esistenti e di creare una rete attiva di solidarietà affinché nessun grido 

di aiuto rimanga inascoltato. E mi si permetta ora, a conclusione del mio 

intervento di rivolgere un pensiero colmo di gratitudine a chi da oltre un 

anno si sta sacrificando per il bene della collettività, a tutte quelle 

operatrici sanitarie che con coraggio e generosità lottano contro la 



diffusione del virus e che rappresentano un esempio e una fiamma di speranza 

per il nostro Paese. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliera Martinico. Si è iscritto a parlare il Consigliere 

Ferrantelli. Prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente, signori Consiglieri, signori amministratori. È stato 

opportuno sicuramente l'intervento della collega Consigliera Martinico che 

ci dà lo spunto per augurare a tutte le donne, non solo quelle presenti in 

Consiglio e al palazzo VII aprile ma anche a quelle presenti 

nell'Amministrazione e per chi lavora per il Comune di Marsala ma a tutte 

le donne indistintamente, come sia stata opportuna attraverso le lotte che 

nel tempo hanno fatto per conquistare delle posizioni sociali molto 

apprezzabili. Ed io dico che oggi la donna che si ritrova in questa 

condizione sociale ha ancora una lotta da fare per continuare quello che 

le loro precedenti hanno fatto per arrivare fin qui, per mantenere lo stato 

in cui siete oggi e migliorarlo. Dipende da tutti, anche e soprattutto da 

noi perché voi donne non avete bisogno di mimose ma di rispetto, di rispetto 

continuo per cui tutte le volte che notiamo una violenza, un disguido 

contro una donna non voltiamoci dall'altro lato ma interveniamo e 

denunciamo. Per cui viva le donne che siete nella società un tessuto molto, 

molto ma molto importante.  

Detto questo, tra le comunicazioni ne vorrei fare una che ancora forse non 

è molto conosciuta ma che io voglio sottolineare perché l'Amministrazione 

se ne faccia carico, il Sindaco in prima persona e la prego di verbalizzare 

Segretario. Arriva un allarme da Bruxelles per il made in Italy, pare che 

a qualcuno disturbi il made in Italy, i nostri prodotti che riescono a 

conquistare i mercati mondiali. Niente di meno vogliono che si scriva su 

alcuni prodotti italiani "Attenzione, questo prodotto fa male alla salute", 

mi riferisco al prosciutto, e noi abbiamo delle eccellenze come il 

prosciutto di Parma e il prosciutto San Daniele, alla grande rosa ma 

soprattutto a quello che ci riguarda di più da vicino, al vino. Sarebbe 

una mazzata economica che ci cade proprio sulla testa e sarebbe la fine di 

un'economia già in crisi. Quindi cerchiamo di intervenire perché il 

Sindaco, essendo Sindaco della città più popolosa della Provincia, assieme 

agli altri Sindaci possano far arrivare la nostra rabbia e il nostro no a 

questa decisione che se dovesse essere presa effettivamente danneggerebbe 

parecchio la nostra economia.  

Tra le altre Comunicazioni, Presidente, mi va di ricordare che a Porta 

Mazara nel prisma di vetro che ricopre un reperto archeologico tra la base 

dove poggia questa vetrata e la vetrata stessa c'è uno spazio di tre, 

quattro centimetri dove viene buttato di tutto, dalla carte, dai pacchetti 



di sigarette, dai bicchieri di carta che vanno a deturpare quello che è il 

reperto archeologico.  Per cui sarebbe opportuno che in questo spazio 

venisse messa una rete perché capisco che è stato lasciato per respirare 

e quindi una rete metallica traforata che possa permettere l'areazione ma 

nello stesso tempo impedire che vengano buttate delle cartacce, dei 

pacchetti di sigarette, delle bottigliette e quant'altro. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Ferrantelli. Si è iscritto a parlare il Consigliere 

Coppola. Prego.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri e Assessori. Ogni anno l'8 marzo 

viene ricordata la festa della donna. È pur vero che, Presidente, credo 

che è capitato più di una volta che c'è stato Consiglio Comunale lo stesso 

giorno cioè proprio l'8 marzo negli anni scorsi, credo che è capitato due 

o tre volte almeno negli ultimi anni. Presidente, io vorrei, sarà 

brevissimo il mio intervento perché al di là dell'esposizione fatta dalla 

collega Martinico e da quanto poco fa esposto anche dal collega 

Ferrantelli, noi sappiamo l'importanza reale che ha la donna, io sono 

convinto che un mondo senza uomini può esistere, un mondo senza donne 

sicuramente è impossibile che esista. Presidente, questo Consiglio Comunale 

al di là che rispetto, io sono convinto che la donna ha, io ho più amiche 

donne che amici uomini, ha il ruolo importante come mamma, come tutto, 

come donna, come essere umano, io penso che noi dovremmo dare un segnale 

forte e penso che sia arrivato anche il momento perché credo che sia 

fondamentale che oltre al garante della disabilità già previsto nello 

statuto del Consiglio Comunale del Comune, del garante della difesa del 

fanciullo e della conoscenza, ci vuole anche il garante per quanto riguarda 

le donne; ma non per i diritti civili perché noi sappiamo che le donne 

bene o male, cioè ormai l'uomo, non c'è distinzione per quanto riguarda i 

diritti, ma proprio per contrastare quelle che sono le violenze sulle 

donne. E questa è una cosa che credo con un minimo di impegno, e mi rivolgo 

al Presidente Cavasino, che si potrebbe istituire perché sapete quante ... 

io avendo lavorato in questi anni nella Commissione politiche sociali 

abbiamo avuto più volte e siamo venuti a conoscenza di fatti incresciosi 

che riguardano le violenze sulle donne. 

Un'altra cosa Presidente, ecco perché dico è un'opportunità, l'invito lo 

faccio a lei, va ricordato e proprio ho visto poco fa un post di Rossana 

Titone che si ricorda anche lei perché è una delle giornaliste che segue 

attentamente i lavori d'aula, anni e anni fa, credo che siamo intorno al 

2011, 2012 presentai un atto di indirizzo - Accardi era Consigliere 

Comunale a quell'epoca, all'epoca Carini - per affiggere una lapide in 

onore di Rosa Linares che è stata la prima Consigliera Comunale donna 



eletta quando le donne hanno iniziato a votare. È passato nel 

dimenticatoio, non si è fatto più nulla e proprio giusto giusto oggi 

Rossana l'ha ricordato, io magari non lo ricordavo e invece lei lo ha 

ricordato e penso Presidente che si può fare carico affinché questa cosa 

che non è che serve ... serve per ricordare Rosa Linares ma è per dare 

proprio un segnale forte quando le donne ancora a quei tempi non potevano 

neanche votare. Dunque sono stati raggiunti dei traguardi diciamo di 

riguardo e spero che questa differenza fra l'uomo e la donna sia sempre 

minore, sia sempre più sottile perché qualcuno è ancora convinto di essere 

superiore rispetto alla donna. Io sono convinto che così non è e dunque 

Presidente, la invito a predisporre eventualmente non dico, è un atto di 

indirizzo verbale quello che sto facendo, ma credo che sia necessario e 

nello stesso tempo di andare a vedere e fare la ricerca per vedere se 

effettivamente c'è un'iniziativa da allora perché dal 2011 non sappiamo 

più nulla. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Coppola. Mi chiedeva brevemente di intervenire Cavasino 

anche se era iscritto Rodriquez. Se vuole dare un attimo la parola a 

Cavasino per una breve replica e dopodiché il Consigliere Rodriquez. Prego.  

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

Grazie Presidente, colleghi, Segretario, Assessori. Sì, io volevo cogliere 

la palla al balzo che mi ha lanciato il collega Coppola. Condivido il suo 

intervento, quello del collega Ferrantelli e della Consigliera Elia 

Martinico che ringrazio per avere citato tutte le donne. Prima di 

rispondere a Flavio io volevo appunto dire la mia sulla festa delle donne. 

Ecco, e mi correggo subito: io non la chiamerei una festa delle donne, 

oggi secondo me non stiamo celebrando la donna. A mio parere oggi è 

un'occasione per ricordare la donna e tutte le conquiste sociali, 

economiche e politiche che le donne hanno raggiunto in questi secoli e in 

questi decenni. Quindi sarebbe secondo me davvero sminuire le conquiste 

sociali che hanno fatto le donne quando noi festeggiamo oggi le donne, 

quindi prendiamolo come ricordo, per ricordare tutti quei traguardi che 

sono stati raggiunti. Collega Coppola, anch'io concordo su questa 

iniziativa di cui lei ha parlato della giornalista Rossana Titone, io la 

condivido, però rimaniamo sempre sul precisiamo che siamo qui a ricordare 

quello che sono le donne e non le ricordiamo oggi in quanto 8 marzo, in 

quanto festa della donna. Questo ci tenevo a precisarlo, Presidente. Per 

quanto riguarda il garante delle donne, Flavio, sì, ne possiamo parlare 

sicuramente in Commissione affari generali; però l'altra volta la collega 

Martinico ha anche parlato della Commissione pari opportunità che io 

ritengo sia ancora più incisivo come strumento per avere la donna 

protagonista come deve essere del panorama politico e sociale del nostro 

paese, Flavio. L'Assessore Coppola si è impegnato, io ho avuto modo di 



parlare con l'Assessore Coppola sulla predisposizione della Commissione 

pari opportunità ma anche sulla necessità di modificare quel regolamento 

che ormai è datato. Sono certo che quello è lo strumento più idoneo per 

raggiungere gli obiettivi Flavio che tutti vogliamo raggiungere per avere 

la donna sempre più protagonista di questo contesto socio economico e 

politico. Per riprendere velocemente quello che ho detto sul ricordo delle 

conquiste delle donne e non sulla festa della donna volevo leggervi 

velocemente delle frasi che ho trovato oggi sui social di tantissime donne, 

quelle che mi hanno più colpito sono queste: "Libertà è potersi definire 

come si vuole e non avere imposte etichette da altri o da altre, libertà 

è lasciare che ogni donna si esprima per quello che è e non perché altri 

o altre impongono i loro concetti". E sono tante le visioni che abbiamo 

noi delle donne e su quello che le donne devono o possono essere, però 

lasciamo che siano loro a autodeterminarsi e non imponiamo noi uomini o 

anche altre donne quello che una donna deve essere. Spero di essere stato 

chiaro perché in questi giorni anche a Sanremo ci sono state delle 

polemiche, e io ritengo che lo strumento migliore per essere noi stessi è 

lasciare liberi gli altri di pensare, di avere la loro visione, 

l'autodeterminazione dell'uomo inteso come essere umano. Quindi io con 

questa precisazione Presidente la ringrazio, grazie collega Rodriquez e 

buona continuazione.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Cavasino. Si era iscritto a parlare il Consigliere 

Rodriquez. Prego.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Grazie Presidente, Assessori, colleghi. Intanto condivido quello che ha 

detto il collega Cavasino e aggiungo, come aveva detto in premessa, che 

oggi non è proprio la festa della donna ma è la giornata internazionale 

della donna, quindi come dire, non aggiungo altro perché già ha detto tutto 

lui.  

E allora, ritornando ai discorsi nostri, Presidente, l'ultima volta ci 

siamo lasciati con lei Presidente perché il Presidente era a Palermo in 

una riunione con il Sindaco. Poi magari, dopo tutte le domande che farò a 

tutti gli Assessori che vi chiedo un momento di attenzione così, senza 

polemica e senza ... tanto per sapere un po' quello che sta succedendo in 

città, ecco. Quindi vice Presidente o Presidente, mi dica poi la risposta 

se sa qualche notizia di quello che è successo a Palermo per il discorso 

del padiglione Covid che si dovrebbe fare a Marsala.  

Ora vorrei interrogare un poco gli Assessori: l'ultima volta ci siamo 

lasciati con la pista ciclabile; Assessore Galfano, c'era il suo collega 

vice Sindaco che poi a fine serata mi ha detto che le stradelle che io 

parlavo erano stradelle private, in effetti io ho fatto delle ricerche 



negli uffici tecnici e qua ci sono le stradelle che sono stradelle 

pubbliche. Quindi prima ripeto, più ieri che domani vedere di fare un 

sopralluogo lei Assessore con il Sindaco, non lo so chi lo deve fare, per 

poter dare seguito a queste stradelle in essere con poca cifra perché 

capisco che è difficile farle fare sia per motivi economici e sia perché 

magari c'è un vincolo della sovraintendenza, ma credo che l'aggregante e 

un po' di manutenzione in più si possano realizzare queste due stradelle 

che poi porteranno all'SP21, chiuso questo argomento.  

Volevo interrogare voi Assessori per varie situazioni qua: parliamo della 

chiesa di San Giuseppe, da tre, quattro mesi ferma con le frecce rosse o 

arancioni, non so, oltretutto con le transenne tutte buttate a terra ... 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Io Consigliere Rodriquez non vorrei interromperla ma anche altri 

Consiglieri mi fanno notare come in realtà è, che siamo in tema di 

Comunicazioni e non Interrogazioni. Quindi se lei vuole comunicare qualcosa 

all'aula può benissimo farlo, per quanto riguarda le Interrogazioni abbiamo 

programmato con il Sindaco ... 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Presidente, mi scusi, ogni volta c'è stato, e prima la discussione di 

Marsala Schola, e prima la discussione sul commerciale ... su queste cose 

è da due mesi che io ce l'ho qua in cappetta e non mi è stato possibile 

chiedere queste cose. Sono quattro cose, tanto per sapere magari se loro 

sono al corrente e mi possono dare delle risposte.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Se sono delle Comunicazioni sì, se sono Interrogazioni in questo momento 

non siamo in tema di Interrogazioni dal momento che non è presente né tutta 

la Giunta né tanto meno il Sindaco Grillo.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

E allora, siccome si parla sempre di emergenza lavoro, lavoro ce ne potrebbe 

essere a iosa a Marsala. Assessore d'Alessandro, lei mi sembra che è 

l'Assessore all'acquedotto e fognature, sono state completate tutte le 

fognature della città. A che punto sono gli allacci? Perché anche lì, ahi 

voglia, intanto perché toglierebbe che ancora ognuno scarica nei pozzi 

neri o nelle fogne. A che punto sono? Cioè le fognature a Marsala sono 

quasi tutte terminate, esclusa quella della zona lidi ma poi tutte le altre 

sono tutte pronte, a che punto sono gli allacci? Cioè la gente ha avuto 



comunicazione o avuto una data, un termine per potersi allacciare a queste 

fognature e quindi ... 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Siamo sempre in fase di comunicazioni. Un attimo Consigliere Ferrantelli, 

siamo sempre in fase di Comunicazioni, non di Interrogazioni. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

E allora, la prossima volta ... però Presidente, mi scusi, le altre cose 

le posso dire pure, in un’altra ... 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, se vuole comunicare qualcosa all'aula lo può fare.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

per quanto riguarda queste stradelle, vi prego Assessore di interessarvi 

a caso perché ripeto, più ieri che domani perché la situazione va sempre 

a crescere in quella zona della litoranea spagnola. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Rodriquez. Il Consigliere Di Pietra, prego.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente, Assessori, colleghi, Segretario. Intervengo oggi per 

parlare di un problema inerente la biblioteca comunale. In queste ore ho 

avuto la possibilità di confrontarmi e ascoltare le voci e le necessità 

avanzate da diverse decine di giovani universitari concittadini, studenti 

marsalesi. Mi facevano notare che Marsala ad oggi tranne il corso di 

enologia non rappresenta e non è una città universitaria ma attualmente, 

causa pandemia dettata dal Covid, la maggior parte degli studenti 

universitari marsalesi si trovano nella nostra città. E allora in questi 

giorni si sono mossi cercando delle aree studio attrezzate come vi sono in 

tutte le altre città universitarie del nostro Paese. Sicuramente non è 

questo il periodo migliore e oggi come oggi tutte le aule studio in 

qualsiasi città d'Italia sono chiuse, però è pure vero che vi sono delle 

direttive nazionali così come le notizie dei tg che fanno ben sperare e 

parlano di teatri, biblioteche e altre sale di conferenze aperte già 



possibilmente dalla fine del mese di marzo. Dunque, hanno avvertito la 

necessità di avere anche loro, considerato che seppur studenti di altre 

città italiane, risiedono attualmente a Marsala, hanno avvertito, ripeto, 

la necessità di avere a disposizione delle aule studio. Ho avuto modo in 

queste ore anche di chiedere spiegazioni e chiarire dei dubbi sia con il 

dirigente, l'ingegnere Mezzapelle sia con l'Assessore Coppola e anche con 

il direttore, il dirigente Angileri. Presidente, vi sono delle tesi 

differenti in merito alla situazione riguardante la biblioteca; la verità 

è che la biblioteca comunale è chiusa dal mese di marzo 2019, ha avuto dei 

lavori di ristrutturazione e solo qualche giorno fa è stata consegnata una 

relazione per quanto riguarda il piano terra, ma noi tutti sappiamo che 

gli studenti presso la biblioteca comunale sono ospitati dal primo e dal 

secondo piano, quindi il piano terra non interessa l'accoglienza dei 

giovani universitari. Faccio questo intervento solo Presidente affinché 

lei possa farsi promotrice di questa richiesta proveniente non da me ma da 

giovani studenti marsalesi con la speranza che in questo periodo si possa 

anche optare per una soluzione temporanea ovvero quello di creare degli 

spazi adatti per lo studio da adibire nei parchi, all'aperto. Potrebbe 

anche essere creato uno spazio del genere all'interno dell'atrio del 

complesso monumentale San Pietro tra l'altro adiacente alla stessa 

biblioteca comunale. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Assolutamente d'accordo, Consigliere Di Pietra. Condivido questa 

iniziativa e penso che sia molto utile da parte anche dell'Amministrazione 

Comunale potersi attivare per andare a individuare quelle aree che possano 

essere di pertinenza e comunque agevoli a creare aree studio all'interno 

dei vari ... quali monumento San Pietro, si potrebbe nonché individuare 

qualche altra area sempre non so, all'interno del complesso del Carmine e 

quant'altro. Quindi bisognerebbe lavorarci un po' di concerto ovviamente 

con l'Assessore di competenza per poter individuare queste aree e risolvere 

questo tipo di problematica.  

Adesso aveva chiesto di intervenire il Consigliere Pugliese. Prego.  

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Giunta, mi dispiace che non c'è 

l'Assessore al ramo Oreste Alagna per questa comunicazione. Oggi ho appreso 

che la Sicilia è come un grande set, c'è un bando di 3.400.000 Euro per le 

produzioni audiovisive, ammontano a 3.400.000 Euro i fondi destinati a 

confinalizzare e realizzare dei film, serie tv e documentazioni in Sicilia. 

La Regione attraverso l'Assessorato al turismo e allo sport ha pubblicato 

l'avviso per l'assegnazione dei contributi nel 2021 a sostegno della 

produzione cinematografica, audiovisiva nell'isola, obiettivo del bando è 

incentivare le produzioni audiovisive originali e di qualità, fare 



promozione, cineturistica del territorio siciliano, incrementare l'indotto 

sul tessuto economico regionale e valorizzare la professione dei giovani. 

La dotazione prevede 3,4 milioni di cui 2,5 milioni per la realizzazione 

di lungometraggi e di serie tv. Faccio subito un sunto: allora, io credo 

che questa è la strada da perseguire, la Regione ci da la possibilità di 

poter promuovere il nostro territorio. Tra pochissimo tempo vedremo che 

andrà in onda su rai 1 "Macari", okay? Macari sarà, gireranno questa serie 

televisiva, però io la vedo come una grandissima opportunità per quel 

territorio dove hanno partecipato San Vito lo capo, ha partecipato Trapani, 

Marsala, quindi credo che all'Assessore sicuramente poi farò un atto di 

indirizzo in merito a questo bando perché credo che possa essere una 

grandissima opportunità per far ...  

 

_____________ 

Quando scade? 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

Ad aprile, il 15 di aprile. Credo che sia una grandissima opportunità per 

i nostri giovani ma anche per la nostra Amministrazione che possa dare 

delle linee guida a far sì che poter partecipare a questo bando 

permetterebbe di promuovere il nostro territorio che non ha nulla in meno 

di tanti altri. Quindi per me voleva essere solo una comunicazione fatta 

lì, spero che i colleghi Assessori possano trasferire questa informazione 

all'Assessore al ramo. Grazie mille.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Pugliese. Altri colleghi che hanno chiesto di 

intervenire mi pare che non ce ne siano.  

 

 

Prelievo del punto numero 17) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

A questo punto stante la circostanza che il punto 4, 5, 6 bisogna 

accantonare ... 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Presidente, per Mozione d'ordine sull'ordine dei lavori. 

 



PRESIDENTE MILAZZO 

Sì. Prego Consigliere Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie. Considerato che l'Assessore d'Alessandro è presente e ritenuto che 

la volta scorsa non abbiamo potuto trattare il punto 17 di vitale importanza 

sul quale oggi anche il relatore Di Pietra credo sia d'accordo, io chiedo 

il prelievo di questo interessante atto deliberativo. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Quindi c'è una proposta di prelievo del punto 17 all'Ordine del Giorno. Si 

tratta di un atto di indirizzo avente a oggetto: "Applicazione decreto PUC 

(Progetti Utili alla Collettività) per i percettori di Reddito di 

Cittadinanza". Sulla proposta di prelievo due a favore e due contro. Prego 

Segretario. Procediamo al prelievo del punto 17. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

PRESIDENTE MILAZZO 



Allora, sul prelievo del punto 17 all'Ordine del Giorno prendono parte 20 

Consiglieri Comunali su 24 quindi con quattro assenti. Il quorum richiesto 

per l'approvazione è 11, la proposta di prelievo viene approvata con 20 

voti favorevoli. Chi vuole relazionare sull'atto? Allora, prima di 

relazionare mi aveva chiesto l'Assessore Galfano se è possibile una 

brevissima replica su quanto chiesto prima dal Consigliere Rodriquez dal 

momento che non era in aula. Due minuti appena, se me lo concedete questo 

intervento dell'Assessore Galfano e poi vi do la parola così apriamo il 

dibattito sull'atto di indirizzo. Prego Assessore Galfano.  

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

No, no, era soltanto una brevissima precisazione anche perché non siamo in 

sede di Interrogazioni ma soltanto penso che sia un atto dovuto da parte 

mia magari che sulla risposta alla domanda posta dal Consigliere Rodriquez, 

magari dirglielo. per quanto riguarda la Chiesa di San Giuseppe, i lavori 

riprenderanno, che sono stati sospesi prima per il Covid e poi perché 

eravamo in attesa di un'autorizzazione dal genio civile. La stessa domanda 

mi era stata posta dal Consigliere Rino Passalacqua tempo fa. Questa 

autorizzazione da parte del genio civile è arrivata e giorno 15 - ecco 

perché mi sono permesso di chiedere di intervenire già in una fase con un 

prelievo fatto - giorno 15 riprenderanno i lavori. Precisando che questo 

finanziamento è stato fatto alla Curia e noi come Comune interveniamo, 

infatti c'è un progettista esterno, interveniamo soltanto per la gestione 

del finanziamento. Solo questo. Poi per quanto riguarda le strade private 

o pubbliche, lei sa benissimo che ci stiamo lavorando per accertarci quali 

sono le strade pubbliche o private riguardanti le vie di fuga per lo 

Stagnone. Solo questo, mi perdonate, no? 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Assessore Galfano. Prego Consigliere Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente. Ricordava bene il collega Consigliere Ferrantelli, 

durante la scorsa seduta di Consiglio Comunale aveva chiesto il prelievo 

di questo atto d’indirizzo presentato inizialmente da me e dal Consigliere 

Orlando ma che poi abbiamo condiviso con tutta la Maggioranza apportando 

delle modifiche, diventando così un vero atto di indirizzo non di soli due 

Consiglieri Comunali ma dell'intera Maggioranza. Abbiamo votato in maniera 

contraria al prelievo, come già abbiamo motivato nell'ultima seduta di 

Consiglio proprio perché era assente l'Assessore al ramo D'Alessandro che 

già si è attivato e ha lavorato molto in merito a questi PUC. Presidente, 

se posso, gradirei leggere l'atto di indirizzo presentato per poi 

relazionarlo e passare ... "Oggetto: Applicazione decreto PUC, progetti 



utili alla collettività per i percettori del reddito di cittadinanza. 

Premesso che il Decreto Legge numero 4 del 2019 convertito con 

modificazioni in legge numero 26/2019 all'articolo 4 comma 15 prevede che 

il beneficiario di reddito di cittadinanza è tenuto a offrire nell'ambito 

del patto per il lavoro e del patto per l'inclusione sociale la propria 

disponibilità per la partecipazione a progetti utili alla collettività e 

che è dovere di ogni Amministrazione Comunale programmare lo sviluppo 

sociale del proprio territorio. Ritenuto che con questo atto legislativo 

i Comuni interessati avranno la possibilità di avviare i progetti utili 

alla collettività e di definire le attività che i beneficiari del reddito 

di cittadinanza andranno a svolgere. Che la sottoscrizione dei PUC per i 

percettori del reddito di cittadinanza è un atto importante nel percorso 

di costruzione di un moderno sistema di welfare statale che rinsalda il 

patto tra Stato e cittadino oltre che d’inclusione e reinserimento nella 

vita sociale attiva del Comune stesso. Considerato che i PUC possono essere 

svolti in ambito culturale, sociale, artistico, ambientale, formativo e di 

tutela dei beni comunali contribuendo dunque alla costruzione di una 

comunità migliore. Che i progetti devono essere svolti presso il medesimo 

Comune di residenza mettendo a disposizione un numero ... 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Un attimo di attenzione. un po' di silenzio, per favore. Si fa fatica ad 

ascoltare.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Posso Presidente? Grazie. Che i progetti devono essere svolti presso il 

medesimo Comune di residenza mettendo a disposizione un numero di ore 

compatibili con le altre attività del beneficiario, in particolare non 

devono essere inferiori a ore otto settimanali e aumentabili fino a un 

massimo di sedici ore complessive settimanali con il consenso di entrambe 

le parti. Che attraverso l'impegno in tali progetti a fronte della 

concessione del beneficio economico il percettore di reddito di 

cittadinanza da un lato sarà coinvolto in attività che porteranno benefici 

all'intera collettività, dall'altro vedrà valorizzata e implementata la 

propria professionalità anche in vista di futuri impieghi lavorativi. Che 

il decreto delinea i confini delle attività che possono essere realizzate 

e come i percettori di reddito di cittadinanza possono essere impiegati 

ovvero: non possono svolgere attività in sostituzione di personale 

dipendente dell'ente pubblico proponente o dell'ente gestore nel caso di 

esternalizzazione di servizi o dal soggetto del privato sociale; non 

possono ricoprire ruoli o posizioni nell'organizzazione del soggetto 

proponente il progetto e non possono sostituire lavoratori assenti a causa 

di malattia, congedi parentali, ferie e altri istituti né possono essere 

utilizzati per sopperire a temporanee esigenze di organico in determinati 

periodi di particolare intensità di lavoro; che gli oneri per l'attivazione 



e la realizzazione dei PUC inclusi quelli derivanti dalle assicurazioni e 

per responsabilità civile dei partecipanti sono sostenuti con le risorse 

del fondo povertà, oltre che con il concorso delle risorse afferenti al 

programma operativo nazionale inclusione, non gravando così sui bilanci 

comunali. Chiediamo all'Amministrazione Comunale di promuovere 

l'attivazione dei PUC, progetti utili alla collettività per le attività 

ritenute prioritarie tra quelle indicate nel decreto ministeriale citato 

per le quali il beneficiario del reddito di cittadinanza è tenuto ad 

offrire la propria disponibilità. Che venga celermente posta in essere 

ogni azione utile e necessaria anche a scopi informativi al fine di 

coinvolgere i residenti del Comune di Marsala percettori del reddito di 

cittadinanza nei progetti utili alla collettività che verranno predisposti. 

E che venga monitorata l'effettiva partecipazione ai progetti utili alla 

collettività dei residenti nel Comune di Marsala percettori del reddito di 

cittadinanza". Questo è il testo dell'atto d’indirizzo che abbiamo 

presentato. Resto convinto Presidente che questo atto di indirizzo sia 

molto importante per l'intera cittadinanza. Come è scritto nell'atto di 

indirizzo, da una parte si valorizza la persona percettore del reddito di 

cittadinanza, non mi piace pensare a delle eccezioni che si sono verificate 

e che la stampa ha talvolta mostrato in maniera poco encomiabile. Ci sono 

persone, ci sono concittadini che vivono un periodo realmente difficile e 

quindi se oggi hanno presentato la domanda richiedendo il reddito di 

cittadinanza è perché vivono situazioni che non avevano vissuto negli anni 

precedenti quando il momento storico, economico viveva un periodo migliore. 

E dall'altro lato, come è scritto sempre nell'atto d’indirizzo dà la 

possibilità al Comune di sopperire alla mancanza di dipendenti seppur non 

possano i percettori del reddito di cittadinanza svolgere lavoro in maniera 

autonoma e quindi devono semplicemente essere intesi come supporto ai 

lavoratori dipendenti del soggetto proponente e quindi in questo caso del 

Comune. Io concludo Presidente ringraziando ancora una volta l'Assessore 

d'Alessandro che ha dato seguito a questa nostra richiesta e che si è 

subito attivato affinché il Comune desse vita immediatamente ai progetti 

utili per la collettività. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Di Pietra. Si è iscritto a parlare il Consigliere 

Ferrantelli. Prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente, signori Consiglieri, signori Assessori. A seguito di 

questo atto di indirizzo di cui il primo firmatario è proprio il collega 

Di Pietra che poi è diventato dell'intero Consiglio Comunale perché è stato 

firmato da tutti credo, la Commissione affari sociali che mi onoro di 

presiedere ha lavorato su questo atto di indirizzo e avendo voluto la 

presenza dell'Assessore in Commissione prima e poi del dirigente e del 



responsabile dei PUC, la dottoressa Filardo abbiamo avuto le idee molto 

chiare su questo atto di indirizzo. Praticamente l'articolo 4, lo diceva 

bene Gabriele di Pietra, il comma 15 convertito poi con la legge del 

28.03.2019 numero 26 stabilisce che il beneficiario di tale provvidenza è 

tenuto a offrire la propria disponibilità per la partecipazione a progetti 

a titolarità dei Comuni utili alla collettività in ambito culturale, 

sociale, artistico, ambientale, formativo e di tutela dei beni comuni con 

un ulteriore ampliamento degli ambiti di intervento ... scusate. Il 

beneficiario del reddito di cittadinanza è tenuto a offrire nell'ambito 

del patto per il lavoro, del patto di inclusione sociale da svolgere presso 

il medesimo Comune di residenza, per tale ragione è propedeutico un 

colloquio preliminare detto analisi preliminare con il percettore del 

reddito di cittadinanza secondo l'ordine cronologico indicato dalla 

piattaforma. Ora, i progetti per cui il Comune di Marsala sta avviando, e 

io credo che già l'Assessore d'Alessandro ha già avviato un primo progetto 

e questo gli fa onore e fa onore all'intera città e lo ringraziamo per il 

suo dinamismo e attività, i progetti sono: “io e l'autobus” che garantisce 

la pulizia e l'igiene degli autobus urbani per la salvaguardia della salute 

dei passeggeri al fine di fronteggiare l'attuale emergenza sanitaria Covid-

19. Poi la pulizia e il riordino ambiente che le attività si intendono 

porre in essere con il presente progetto mirano a favorire l'inclusione 

sociale a processi di appartenenza alla comunità di soggetti che spesso si 

ritrovano a vivere ai margini in contesti in cui si riconoscono diritti a 

fronte di un servizio erogato alla collettività. Il terzo progetto riguarda 

il verde della città, tutela e valorizzazione del verde cittadino per 

migliorare la vivibilità degli spazi e la fruibilità degli spazi pubblici. 

Poi abbiamo il progetto "diversamente utili" che individua i bisogni della 

persona in difficoltà o sola e individua la distanza esistente tra 

quest'ultima e i servizi territoriali eccetera. E poi “la scuola è bella 

se è sicura", il progetto si propone una finalità di utilità sociale, di 

promozione dei processi di partecipazione attiva a supporto ai servizi 

erogati alla collettività. E infine il progetto per la compagnia ambito 

"un angelo per compagnia", individuare i bisogni della persona in 

difficoltà dal momento della distanza esistente tra quest'ultima e i 

servizi territoriali. E per finire "l'ambiente è nostro" che è previsto il 

controllo dei siti sensibili nel centro urbano e nelle periferie oggetto 

di sistema abbandono dei rifiuti e la raccolta dei piccoli rifiuti 

abbandonati da conferire in appositi contenitori. Come vedete ... si parla 

anche di un progetto di catalogazione dei documenti, cioè questi sono 

progetti utili alla collettività e va sottolineato che è a costo zero per 

il Comune perché tutto viene spesato con il fondo detto di povertà e la 

formazione dei percettori del reddito di cittadinanza ci permetteranno di 

essere avviati al lavoro. Ed io prego adesso ... voglio dire che la 

Commissione all'unanimità ha espresso parere favorevole, per cui prego 

l'Assessore di fare un quadro finale e dirci dove sono arrivati i lavori, 

a che punto sono i progetti e se c'è qualche progetto che già mi risulta 

essere partito. Grazie. 

 



PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, grazie Consigliere Ferrantelli. C'è qualche Consigliere che vuole 

intervenire prima dell'intervento dell'Assessore? Nessuno? Allora prego 

Assessore.  

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO GIUSEPPE 

Grazie signor Presidente. Signori Consiglieri, questo è il mio primo 

intervento per cui se in qualche modo ho qualche momento anche di emozione 

vogliate perdonarmi per questo. E allora, per quanto riguarda i PUC, avete 

detto praticamente tutto sia il Consigliere Di Pietra sia il Consigliere 

Ferrantelli per cui io non posso che confermare le complete informazioni 

che già sono state date. Tutto parte praticamente da una delibera di 

Giunta, perché è giusto anche dare meriti a chi ha proposto, alla precedente 

Amministrazione che ha approvato questi dieci progetti, di fatto dando 

l'input appunto all'attivazione di questi PUC. Poi con l'avvento del Covid 

c'è stato un rallentamento un pochettino di tutto determinato dal fatto 

che questi PUC camminano praticamente su due binari, uno è un'analisi che 

deve essere fatta attraverso l'ufficio di collocamento che deve andare 

appunto a individuare queste persone che devono essere avviate appunto in 

questi lavori di pubblica utilità, e contemporaneamente gli stessi 

lavoratori devono prima essere sottoposti a un colloquio da parte degli 

assistenti sociali che in qualche modo va a individuare il lavoro più 

idoneo a seconda appunto delle caratteristiche principali. Quindi che cosa 

è successo? Che nel periodo della pandemia l'ufficio di collocamento era 

andato avanti nei loro colloqui, mentre gli assistenti sociali hanno avuto 

delle difficoltà perché ovviamente con il lockdown non si poteva uscire e 

quindi c'è stato un rallentamento di tutto l’iter solo ed esclusivamente 

per questo periodo. Quindi diciamo che negli ultimi mesi c'è stata 

un'accelerazione di queste procedure e finalmente siamo nelle condizioni 

di far partire questi progetti; questi progetti che come è stato detto 

sono in tutto dieci, sono già stati caricati tutti nella piattaforma 

obbligatoria perché poi dovranno essere rendicontati alla fine ovviamente 

per tutto quello che è stato l'iter e prevede, se tutto va bene, l'impiego 

di oltre 1.000 persone. Ovviamente queste 1.000 persone in tutti i dieci 

progetti non verranno tutti in un'unica soluzione ma terranno conto di un 

lasso di tempo che sarà almeno di dodici mesi; ovviamente queste persone 

si alterneranno perché non saranno sempre le stesse, cioè nel senso che se 

io posso avere il reddito di cittadinanza in questo momento perché ho i 

requisiti, non è detto che domani ce li ho, quindi evidentemente io sarò 

- permettetemi il termine - "costretto" anche a fare questi lavori di 

pubblica utilità perché voglio sottolineare, non è una scelta del soggetto, 

cioè chi percepisce il reddito di cittadinanza deve necessariamente 

effettuare diciamo questi lavori di pubblica utilità oppure perde il 

diritto a percepire il reddito, lo stabilisce la legge. Ma detto questo 

dico, già almeno come fase di inizio abbiamo percepito un fattore 

importantissimo e positivo cioè i primi 40 percettori del reddito di 



cittadinanza che sono stati già inoltrati e che stanno facendo la prima 

fase di formazione hanno tutti manifestato grande entusiasmo verso questa 

iniziativa e questa è riprova che la maggior parte di essi non viveva bene 

solo avendo questa chiamiamola beneficenza da parte dello Stato ma in 

qualche modo hanno proprio la voglia di rendersi utili anche alla 

collettività, di fare parte di un progetto complessivo più importante che 

solo che percepire un reddito per sopravvivere, e questa è una cosa 

veramente che inorgoglisce e che ci porta avanti. Quindi noi andremo avanti 

con l'èquipe di assistenti sociali che sono ubicati per chi non lo sapesse 

in via Itria che stanno facendo un lavoro eccellente e continuo, andremo 

avanti appunto con questi PUC per tutto l'anno quindi facendo sempre in 

continuazione questi colloqui e quindi individuando sempre più possibile 

questi percettori e cercando appunto di farli inserire il prima possibile. 

I progetti sono diversi, dal verde pubblico all'informatizzazione, questo 

perché ovviamente i redditi di cittadinanza sono percepiti da soggetti che 

hanno diverse sensibilità e anche diversi titoli di studio, diverse 

caratteristiche e quindi è normale che non poteva essere fatto un unico 

progetto tipo lavori più ... ma si è cercato appunto - e questo è anche un 

merito di chi ha ideato praticamente questi progetti - sono stati 

individuati appunto questi progetti che sono diversificati fra di loro per 

cercare appunto di renderli più compatibili con le caratteristiche 

personali di questi lavoratori. Questi lavoratori devono lavorare minimo 

otto ore settimanali ma possono arrivare volontariamente a sedici ore, non 

hanno responsabilità dirette ma saranno praticamente aggregati ad altri 

lavori di pubblica utilità e quindi seguiti sia dagli assistenti sociali 

ma sia anche dai responsabili di progetto che sono stati individuati da 

ogni singolo settore.  Questo è tutto. Grazie. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Assessore, chiedo scusa, ma questi primi 40 percettori di reddito di 

cittadinanza che avete individuato che stanno facendo la formazione 

riguardano un progetto particolare oppure sono distribuiti su tutti i 

progetti?  

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO GIUSEPPE 

No, in questo momento non abbiamo ancora individuato perché siamo in una 

fase di start-up quindi stiamo dando la possibilità a ognuno di questi 

lavoratori anche di poter esprimere dove vogliono collocarsi, dove si 

sentono più idonei a essere collocati.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Ho capito, grazie. 



 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Assessore D'Alessandro. Qualcuno che vuole intervenire sull'atto 

d’indirizzo? Va bene così. Allora possiamo mettere in votazione l'atto 

d’indirizzo numero 17. prego Segretario per appello nominale.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 

_____________ 

Presidente, ma ci sentite almeno? 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì. 

_____________ 

Okay.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 



Allora, sul punto 17 all'Ordine del Giorno prendono parte alla votazione 

21 Consiglieri Comunali e l'atto di indirizzo viene approvato con 21 voti 

favorevoli. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Presidente, sull'ordine dei lavori. Posso? 

PRESIDENTE MILAZZO 

Prego Consigliere Coppola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Grazie Presidente. Qualche giorno fa ho mandato per pec e fra l'altro poi 

è stata pure protocollata un Ordine del Giorno che è stato anche 

controfirmato da altri colleghi dove c'è la firma di Walter Alagna, Leo 

Orlando, Ferrantelli e Ivan Gerardi che riguarda la proposta di 

scioglimento dell'istituzione Marsala Schola. Io ho visto che l'Ordine del 

Giorno non è stato aggiornato, per cui credo Presidente che sarebbe 

opportuno che venisse inserito quanto prima perché lo ritengo un atto 

importante, noi ci dobbiamo apprestare a votare la delibera che riguarda 

le partecipate prima di procedere all'approvazione del bilancio dunque 

anche il DUP, il piano triennale, già è arrivato il piano triennale e 

siccome riguarda quello che è la gestione dell'ente Comune e fra l'altro 

ripeto, l'atto di indirizzo che abbiamo presentato non è altro che un atto 

consequenziale a quello che ha dichiarato il Sindaco e il Presidente del 

Consiglio soprattutto nella seduta del 30 dicembre quando il Presidente 

del Consiglio si è impegnato in quest'aula a predisporre l'atto 

deliberativo e sollecitare l'Amministrazione affinché arrivasse il prima 

possibile in quest'aula la delibera per quanto riguarda la revisione delle 

partecipate. Vale anche, dico, è normale che alcuni colleghi sono nuovi, 

non lo avete votato perché lo abbiamo votato noi nello scorso mandato, ci 

sono altri atti deliberativi che sono propedeutici al bilancio, per esempio 

la dismissione e la valorizzazione dei beni, questo è un altro atto 

deliberativo che dovrebbe arrivare prima possibile al vaglio del Consiglio 

Comunale per evitare che poi dobbiamo sempre approvare un bilancio sempre 

negli ultimi cinque minuti. Dunque Presidente, io la invito, non lo 

possiamo mettere in trattazione perché non c'è, spero che sia stata una 

distrazione oppure magari ...  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

No, Consigliere Coppola, allora, un attimino.  

 



CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Mi faccia capire.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Se fosse stata una Mozione sarebbe stata trattata come da regolamento nella 

prima seduta utile. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Presidente. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Mi scusi un attimo. Trattandosi di un atto d’indirizzo ci vogliono i cinque 

giorni prima che venga inserito all'Ordine del Giorno.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Credo che siano passati cinque giorni, comunque non è questo.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Giorno 3 marzo e ne abbiamo 8 giorni, quindi lavorativi non c'erano i 

cinque giorni.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

La vogliamo cogliere l'importanza? Perché che sia Mozione o che sia atto 

d’indirizzo per il tema che noi dobbiamo trattare cambia poco perché noi 

a cambiare l'atto di indirizzo, farlo diventare Mozione ci stiamo meno di 

cinque minuti, non è che ci vuole poi tanto, dunque siamo gente che ormai 

ha acquisito esperienza per quanto riguarda queste cose. Dunque, ritengo 

però che bisogna avere la consapevolezza, fra l'altro è un impegno preso 

dal Presidente del Consiglio che sull'istituzione Marsala Schola si deve 

comunque affrontare un dibattito serio e poi il Consiglio Comunale ha la 

facoltà di decidere se mantenere l'istituzione o no. Dunque Presidente, la 

invito per la seduta di giovedì che spero che l'atto di indirizzo venga 

inserito ed eventualmente poi decideremo ... io chiederò il prelievo, poi 

l'aula saprà se metterlo in votazione o meno. Grazie Presidente.  

 



PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Coppola.  

 

 

Prelievo del punto numero 11) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, io a questo punto procederei con il prelievo dei tre debiti fuori 

bilancio che sono stati di recente trattati in Commissione, ovvero i punti 

numero 11, 12 e 13. 14 ancora mi ha detto che non è stato trattato in 

Commissione?  

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

No. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Esatto. 11, 12 e 13. a questo punto sulla proposta di prelievo due a favore 

e due contro? Allora, Segretario, procediamo con il prelievo dei punti 11, 

12 e 13 per appello nominale.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  



Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Alla proposta di prelievo prendono parte 21 Consiglieri Comunali, con 21 

voti favorevoli la proposta viene approvata. Quindi invito a relazionare 

sul punto 11 all'Ordine del Giorno il Presidente alla Commissione bilancio, 

il Consigliere Giacalone.  

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Sì, grazie Presidente, Assessori, Segretario, Consiglieri. Brevemente, 

nella seduta del 4.03.2021 la Commissione bilancio ha trattato la posposta 

di deliberazione avente ad oggetto il riconoscimento del debito fuori 

bilancio nei confronti della signora Rinaldi Elena, sentenza del giudice 

di pace di Marsala numero 136/2020. Si tratta di un debito di Euro 282,20 

la cui ... 282,20 la cui copertura finanziaria è prevista al capitolo 45/15 

del bilancio 2021. La sentenza del giudice di pace deriva da un ricorso 

avverso al verbale di accertamento proposto dalla signora Rinaldi per 

violazione delle norme del codice della strada. Il giudice di pace in 

sentenza ha condannato il Comune alla refusione sia delle spese legali che 

quelle borsuali per un totale come detto prima di Euro 282,20. la 

Commissione ha analizzato gli allegati inseriti nella proposta e ha votato 

favorevolmente con undici voti su undici.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Presidente Giacalone. Sul punto c'è qualche Consigliere che vuole 

intervenire? Se nessuno chiede di intervenire metterei in votazione il 

punto numero 11 all'Ordine del Giorno. Per appello nominale, prego 

Segretario.  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  

Accardi Michele, assente;  

Di Girolamo Gaspare, assente;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   



Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Alla votazione prendono parte 19 Consiglieri Comunali, quorum richiesto 

per l'approvazione 10, la proposta viene approvata con 19 voti favorevoli.  

 

 

Prelievo del punto numero 12) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Si passa adesso all'approvazione, alla discussione del punto 12 all'Ordine 

del Giorno. Prego Consigliere Giacalone.  

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Sì, anche qui, nella seduta del 04.03.2021 la Commissione ha trattato la 

proposta di deliberazione avente a oggetto il riconoscimento del debito 

fuori bilancio nei confronti del signor Tranchida Nicolò, sentenza del 

giudice di pace numero 64/2020. Il debito ammonta ad Euro 301,88 e anche 

qui si è avuto un ricorso avverso un verbale elevato dalla polizia 

municipale, verbale di contestazione numero 84715 per violazione 

dell'articolo 190 commi 4 e 10 del codice della strada. Il ricorrente in 

giudizio, anche grazie all'escussione di testimoni ha confutato quanto 

affermato dagli agenti verbalizzanti. Per questi motivi il giudice di pace 

ha condannato il Comune alle spese processuali. L'atto è stato evaso dalla 

Commissione con nove voti favorevoli su nove Consiglieri presenti.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Presidente Giacalone.  Qualcuno che vuole intervenire sull'atto in 

questione? Se nessuno chiede di intervenire chiedo ai colleghi che si 

trovano nelle stanze attigue di avvicinarsi all'aula che siamo in votazione 



e Segretario, procediamo con la votazione del punto 12 all'Ordine del 

Giorno. Per appello nominale. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Quindi, per l'approvazione del punto 12 all'Ordine del Giorno prendono 

parte alla votazione 21 Consiglieri Comunali, quorum richiesto 12, l'atto 

viene approvato con 21 voti favorevoli.  

 

 

Prelievo del punto numero 13) dell’ordine del giorno 

 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

A questo punto passo al punto 13 all'Ordine del Giorno. Prego Consigliere 

Giacalone.  

 



CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Sì, grazie Presidente nuovamente. Nella seduta del 05.03.2021 la 

Commissione ha trattato la proposta di deliberazione avente a oggetto il 

riconoscimento del debito fuori bilancio nei confronti della signora 

Spadafora Rosaria Anna, sentenza del giudice di pace di Marsala numero 

150/2020. Il debito ammonta a Euro 366,20, anche qui riguarda la condanna 

alle spese legali in un giudizio di Opposizione avverso la cartella di 

pagamento che la signora proponeva nei confronti della riscossione Sicilia. 

Il Comune di Marsala depositandone propria memoria difensiva ha indotto il 

giudice appunto alla luce di questa memoria a definire il ricorso con 

declaratoria di cessazione della materia del contendere perché 

sostanzialmente la cartella di pagamento era stata sgravata e la signora 

aveva comunicato celermente lo sgravio. La Commissione ha esitato la 

proposta con nove voti favorevoli su nove Consiglieri presenti.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, grazie Consigliere Giacalone. Qualcuno chiede di intervenire? Se non 

c'è nessuno procediamo Segretario per appello nominale.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, assente;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 



PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, sull'atto numero 13 all'Ordine del Giorno prendono parte alla 

votazione 19 Consiglieri Comunali, il quorum richiesto è 11, la proposta 

viene approvata con 19 voti favorevoli.  

 

 

Prelievo del punto numero 16) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Consigliere Fici, lei aveva chiesto di intervenire? Prego.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Grazie Presidente. Colleghi, Assessori. Presidente, io propongo all'aula 

il prelievo del punto numero 16, è un atto di indirizzo e ha a oggetto la 

" Facilitazione della mobilità per le donne in stato di gravidanza: 

Istituzione di un bollino – rosa”. Volevo chiedere all'aula appunto di 

procedere col prelievo di tale atto di indirizzo. Grazie.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, grazie Consigliere Fici. Sulla proposta di prelievo possono esprimersi 

due a favore e due contro.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Io sono d'accordo.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Se nessuno chiede di intervenire, Segretario, per appello nominale 

procediamo al prelievo del punto 16 all'Ordine del Giorno "atto di 

indirizzo. Facilitazione della mobilità per le donne in stato di 

gravidanza: “Istituzione bollino – rosa”. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  



Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, assente;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, favorevole;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, alla proposta di prelievo prendono parte 20 Consiglieri Comunali. 

quorum richiesto per il prelievo è 11, la proposta viene approvata con 20 

voti favorevoli. Quindi Consigliere Fici, prego di relazionare sull'atto 

di indirizzo in questione.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Sì, Presidente, grazie. Do lettura dell'atto di indirizzo: "Premesso che 

per alcune categorie di automobilisti, in particolare per le donne in stato 

di gravidanza o per le neomamme con prole fino ad un anno di età la 

prolungata ricerca di un parcheggio e le attività connesse alle manovre di 

parcheggio soprattutto nel periodo terminale della gravidanza o nei primi 

mesi di vita del neonato possono rappresentare un serio problema. Che a 

causa delle possibili difficoltà motorie durante il periodo di gestazione 

nonché nei primi mesi post-parto risulta opportuno concedere alle donne la 

possibilità di richiedere aiuto alla mobilità col rilascio di un cosiddetto 

"bollino rosa". Il suddetto bollino rosa vuole essere uno strumento per 

agevolare la mobilità delle donne in stato di gravidanza o con prole fino 

ad un anno di età soprattutto per consentire la sosta nella propria auto 

in stalli che consentano il facile raggiungimento di luoghi frequentati 

quotidianamente quali ad esempio il posto di lavoro, ambulatori medici, 

luoghi attinenti servizi dell’abitazione nonché luoghi di vario interesse. 

Considerato che la mobilità delle donne in stato di gravidanza interessa 

ogni anno circa 650 persone nel Comune di Marsala, riferimento alla media 

dei bambini nati annualmente nel quinquennio 2015-2019 nel Comune di 



Marsala. Che il vigente codice della strada non ricomprende le donne in 

stato di gravidanza tra le categorie di automobilisti per le quali è 

possibile istituire zone di parcheggio riservato. Che il bollino rosa potrà 

essere utilizzato solo allorquando la donna in stato di gravidanza o con 

prole fino a un anno di età si trovi alla guida dell'auto, che il bollino 

rosa dovrà essere utilizzato con le stesse modalità di contrassegno 

invalidi di cui all'articolo 188 del codice della strada e all'articolo 

381 del regolamento di esecuzione cosicché al momento del parcheggio dovrà 

essere esposto sul cruscotto dell'auto parcheggiata negli stalli di sosta 

a disco orario o a pagamento. Al riguardo la polizia municipale di Marsala 

potrà effettuare controlli e disporre eventuali contravvenzioni per usi 

impropri del bollino rosa applicando sanzioni ai sensi dei sopraccitati 

articoli del codice della strada e inoltre, in caso di abuso, la polizia 

municipale potrà disporre il definitivo ritiro di tale bollino rosa con le 

stesse modalità previste per il contrassegno invalidi. E ritenuto che 

l'istituzione del bollino rosa per le donne in stato di gravidanza o con 

prole fino a un anno di età non comporta alcuna particolare difficoltà 

tecnica, burocratica e gestionale per il rilascio e per l'efficacia del 

provvedimento stante che sul territorio comunale sono già presenti diversi 

stalli di sosta con disco orario e a pagamento. Tutto ciò premesso, 

considerato e ritenuto, s’invita l'Amministrazione Comunale a istituire un 

cosiddetto bollino rosa quale contrassegno da rilasciare alle donne in 

stato di gravidanza o con prole fino a un anno di età in possesso della 

patente di guida di categoria B o superiore in corso di validità che 

presentino il relativo certificato medico in qualsiasi periodo della 

gestazione o in caso di richiesta post parto e relativa attestazione di 

nascita del bambino mediante dichiarazione sostitutiva di certificato ex 

articolo 46 e 47 del DPR 445/2000 al fine di consentire a tale categoria 

di donna la sosta in deroga ai limiti di tempo nei parcheggi a disco orario 

e al pagamento dei parcheggi con tariffa previsti nel territorio del Comune 

di Marsala".  

È mia cura Presidente, aggiungere una postilla che è stata inserita 

all'atto in cui in Commissione servizi sociali si ha avuto la possibilità 

di discutere di questo atto di indirizzo e a seguito di alcuni confronti 

che abbiamo avuto con il comandante della polizia municipale, il dottor 

Menfi il quale chiedeva la possibilità di aggiungere anche quest'altra 

postilla per dare al diretto interessato che poi sarà colui che dovrà 

redigere il provvedimento massimo spazio possibile per stabilire quello 

che di fatto la normativa vigente consente di fare. Pertanto oltre alla 

richiesta di andare totalmente in deroga alla possibilità di parcheggiare 

e negli stalli previsti con disco orario e/o negli stalli blu, nei 

cosiddetti stalli dove si provvede al pagamento della parkcard, vi è stata 

anche inserita una postilla che cita le parole seguenti: "Con la 

possibilità di concedere eventualmente", quindi qualora non sia possibile 

esonerare del tutto dal pagamento i beneficiari, "di concedere 

eventualmente alle stesse il beneficio di un abbonamento a tariffa 

ridotta". Si tratta, ecco, di un provvedimento che va incontro alle 



esigenze delle neo mamme o delle donne in stato di gravidanza per cui ecco, 

invito l'aula ad approvare tale atto di indirizzo. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Fici. Ha chiesto di intervenire il Consigliere 

Ferrantelli. Prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente, signori Consiglieri. Questo atto di indirizzo è stato 

commentato dalla Commissione affari sociali che avendo udito il comandante 

dei vigili urbani abbiamo chiesto come mai non era possibile istituire 

degli stalli così come c’erano prima, con la cicogna, riservati proprio 

alle donne in stato di gravidanza presso strategici parcheggi come analisi 

cliniche, ex Inam, negozi di premaman eccetera eccetera per facilitare il 

posteggio alle donne in stato di gravidanza. Il comandante ci ha illustrato 

che non è possibile in quanto il codice della strada non lo prevede. In 

alternativa a questo abbiano cercato di raggirare l’ostacolo affidando 

alle donne in stato di gravidanza un bollino rosa che consenta di 

parcheggiare nelle strisce blu e senza creare spese ma con una riduzione 

annuale per dodici mesi del parcheggio. Chiaramente non è l’ottimo in 

quanto la persona in gravidanza che deve posteggiare vicino ad esempio ad 

un laboratorio analisi cliniche laddove ha bisogno di recarsi, non è detto 

che trovi libero lo spazio per poter posteggiare in quei pressi per cui 

avrà da fare un po’ di strada, e quindi non avremmo del tutto diciamo 

risolto il problema. Però abbiamo presentato, ho presentato al comandante 

un progetto che la città di Pisa ha fatto sulle quote rosa. Cioè la città 

di Pisa ha installato 35 posteggi proprio dedicati alle donne in stato di 

gravidanza e il comandante mi ha promesso che attenzionerà questo problema 

per vedere come hanno fatto, per vedere se è possibile farlo pure qui a 

Marsala. Pertanto intanto il servizio può partire e l’Amministrazione, ha 

detto bene Fici, si fa carico di questo progetto, di dare alle donne in 

stato di gravidanza un beneficio per poter trovare libero attraverso il 

bollino rosa e pagare una tantum senza ricorrere alla colonnina che spesso 

si trova anche distante dal posteggio, e questa è già un’agevolazione. 

Grazie. Per cui la Commissione ha espresso parere favorevole.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Ferrantelli. Qualcun altro che vuole intervenire al 

riguardo? Quindi se nessuno chiede di intervenire, Segretario procediamo 

con la votazione del punto 16 all’Ordine del Giorno per appello nominale. 

Prego.  

 



SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, alla votazione del punto 16 all’Ordine del Giorno prendono parte 

22 Consiglieri Comunali, quorum richiesto per l’approvazione è 12, l’atto 

viene approvato con 22 voti favorevoli.  

Allora, a questo punto visto che comunque abbiamo anche in programma la 

seduta di giovedì 11 marzo e nell’attesa anche di poter sviscerare gli 

altri punti che sono messi all’Ordine del Giorno ma che devono essere 

ancora trattati in maniera approfondita nelle varie Commissioni di merito, 

io direi di chiudere la seduta odierna e di aggiornare i lavori a giorno 

11 marzo alle ore 17:00. 

 

_____________ 

Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie a voi e buona serata. 

 



 

 

 


